

calma y fuera él mismo brutalmente herido por un agente en el momento en que intervenía como Decano en defensa de un estudiante que no era de los manifestantes.”

12 de febrero de 1936.

* * *

Al muy inteligente y liberal siglo XIX ha sucedido un siglo XX autoritario y nacionalista. La época que vivimos actualmente, ¿es una monstruosidad pasajera o marca una vuelta atrás de la civilización?

En realidad el Estado debe tener límites, los cuales son, por una parte, los derechos imprescriptibles de los individuos, y, por otra parte, las consideraciones debidas a los demás Estados.

L. Rougier

* * *

Es muy frecuente en estos días oír citar el nombre de Nietzsche como antisemita. Según H. J. Bolle, esto es un error. Nietzsche era un gran enemigo de la moral cristiana: la acusaba de ser contraria a la evolución de la vida y de agotar la savia de ésta por el principio de la resignación y de la elevación de los débiles a expensas de los fuertes. Y como el cristianismo procede del judaísmo, el filósofo llegaba hasta exclamar: “¡Los judíos —el peor de los pueblos!” Pero no entraba en ello ninguna consideración de raza. Como raza, Nietzsche era un admirador de los judíos: deseaba una alianza “entre los Arios, que saben mandar y los Semitas, que saben pensar.” “La cultura bróta ahí donde se juntan las dos razas.”